

Memoria 2024

Acciones, Estrategias y Compromisos
pazydesarrollo.org

COMUNIDAD VALENCIANA



EL MURAL DE LOS CUIDADOS

Final 2024

Es importante la colaboración de los hijos en la realización de los tareas del hogar porque ellos aprenden y les servirá en un futuro

TRABAJOS COMUNITARIOS
TENDRÉ AGRADECIMIENTO

LA MAGIA ES LA VIDA EN CASA

Es importante aprender a dialogar con los demás

FINAL

CORDA
VENT
PERCUSSIO

Es importante aprender a dialogar con los demás



Paz & Desarrollo

Nuestro trabajo dignifica.



Paz & Desarrollo

VALENCIA

pista



Sumario

- ¿Quiénes somos? 03
- Paz y Desarrollo en la Comunitat Valenciana 04
- Organigrama sede Valencia. 06
- Transparencia y buen gobierno. 07
- Misión, visión, principios y valores. 08
- Proyectos. 09
- Actividades de Educación para la Ciudadanía Global. 19
- Actividades de sensibilización. 25
- Voluntariado en la Comunitat Valenciana. 34
- Entidades financiadoras y alianzas estratégicas. 36
- Entidades colaboradoras. 37
- Contacto. 38



Paz & Desarrollo

ASÓCIATE
Escribimos
Sueños

¡ÚNETE
A NUESTRA

Paz & Desarrollo



¿Quiénes somos?

Somos una organización social para la cooperación que impulsa los derechos humanos.

PyD es una organización no gubernamental para la Cooperación al Desarrollo, conformada por personas comprometidas con la justicia social, que desde 1991 impulsa estrategias vinculadas al respeto de los derechos humanos, potenciando las capacidades de mujeres y hombres hacia una cultura de Paz y sostenibilidad de la vida.

En Paz y Desarrollo no creemos en utopías, logramos junto a comunidades y poblaciones en situación de vulnerabilidad, transformar su vida, conservando su entorno de manera igualitaria y respetuosa.

✓ ¿QUÉ HACEMOS?

Trabajamos por un mundo más justo y sostenible. Acompañamos a comunidades en 9 países para fortalecer su resiliencia frente a la desigualdad, la violencia y el cambio climático.

Desde Sostenibilidad de la Vida, impulsamos el acceso equitativo a recursos y el liderazgo de mujeres, jóvenes e indígenas. Con Dignidad por Derecho, promovemos el ejercicio de sus derechos y la erradicación de la violencia. Y a través de EsPAZios Resilientes, protegemos a personas en movilidad y riesgo en contextos de crisis.

Porque la cooperación solo es posible cuando todas las voces cuentan.

✓ ¿POR QUÉ LO HACEMOS?

Creemos en un desarrollo que transforme vidas. Apostamos por la igualdad de género, la participación activa de las comunidades y el cuidado del entorno como motores de cambio. Solo así es posible avanzar hacia la justicia social y garantizar el ejercicio pleno de los derechos humanos, mejorando la calidad de vida de las personas y comunidades más vulnerables.

Somos una organización social para la cooperación que impulsa los derechos humanos.



¿Cómo promovemos la Educación para la Transformación Social en la Comunitat Valenciana?

Entendemos la Educación para la Transformación Social como una herramienta esencial para conectar a las personas con realidades globales y fomentar la reflexión sobre cómo **nuestras acciones afectan al mundo**. A través de nuestras actividades en la Comunitat Valenciana, trabajamos para sensibilizar y empoderar a la ciudadanía en temas clave como la igualdad de género, los derechos humanos, la sostenibilidad y la justicia social, siempre con un enfoque práctico y cercano.



¿Qué hacemos?

A través de actividades educativas y de sensibilización en municipios de Valencia como **Manises, Albal, Torrent y Alboraya**, buscamos crear un espacio de aprendizaje y reflexión. Nuestros talleres, jornadas, ferias y exposiciones abordan temas globales y los conectan con realidades locales, facilitando el entendimiento de cómo lo que ocurre en otros países nos impacta directamente. Involucramos a la comunidad educativa, la juventud, las familias y diferentes actores sociales,



Somos una organización social para la cooperación que impulsa los derechos humanos.



¿Cómo lo hacemos?

Desde un enfoque participativo que promueve el diálogo y la acción en los municipios valencianos, brindando herramientas para empoderar a las personas como agentes de cambio. A través de actividades adaptadas a diversos grupos, como jóvenes, docentes, familias y colectivos en riesgo de exclusión social, buscamos generar conciencia y fomentar la participación activa. Conectamos las realidades de América Latina y África con los contextos locales, abordando temas de justicia social, comercio justo, sostenibilidad y solidaridad internacional.



¿Dónde lo hacemos?

Realizamos actividades en municipios de la Comunidad Valenciana como Manises, Albal, Torrent y Alboraya, colaborando con comunidades, centros educativos y asociaciones. Adaptamos nuestras acciones a las necesidades locales, promoviendo una educación inclusiva, solidaria y participativa. Nuestro objetivo es formar una ciudadanía crítica, responsable y comprometida, capaz de afrontar los retos globales desde un enfoque local.



LINA D`ONOFRIO

DELEGADA, RESPONSABLE DE COOPERACIÓN EN SEDE

Grado en Abogacía y Máster en Género y Políticas de Igualdad
+34 605 320 000
lina.donofrio@pazydesarrollo.org



MARINA GUTIÉRREZ

TÉCNICA DE EDUCACIÓN PARA LA CIUDADANÍA GLOBAL

Grado en Educación Social y Postgrado en DDHH y Educación para la Ciudadanía Democrática
+34 675 965 879
marina.gutierrez@pazydesarrollo.org

FERNANDA FERNÁNDEZ

TÉCNICA DE EDUCACIÓN PARA LA CIUDADANÍA GLOBAL Y VOLUNTARIADO

Grado en Comunicación Social y Máster en Cooperación al Desarrollo
+34 641 553 881
fernanda.fernandez@pazydesarrollo.org



TATIANA PUENTES

AUXILIAR ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA

Grado en Economía y Máster en Cooperación Internacional
+34 655 121 762
tatiana.puentes@pazydesarrollo.org



MARY NIETO

AUXILIAR TÉCNICA DE COMUNICACIÓN

Especialista en Comunicación para el Desarrollo Social y Máster en Cooperación para el Desarrollo y Comunicación con Fines Sociales
+34 654 452 651
mary.nieto@pazydesarrollo.org





Transparencia y buen gobierno

En Paz y Desarrollo reafirmamos nuestro compromiso con la transparencia y el buen gobierno, asegurando una gestión responsable de los fondos recibidos y un enfoque ético hacia las comunidades con las que trabajamos. Como resultado de este compromiso, estamos acreditados con el sello otorgado por la Coordinadora de Organizaciones para el Desarrollo de España, tras sus revisiones periódicas.

Se compone de cuatro bloques de indicadores de **transparencia**:

▶ ÓRGANO DE GOBIERNO

▶ MISIÓN, VISIÓN Y VALORES

▶ PLANIFICACIÓN Y RENDICIÓN DE CUENTAS

▶ BASE SOCIAL Y APOYOS

y seis bloques de indicadores de **buen gobierno**:

▶ ÓRGANO DE GOBIERNO

▶ MISIÓN, VISIÓN Y VALORES

▶ PLANIFICACIÓN Y EVALUACIÓN

▶ GESTIÓN ECONÓMICA

▶ PERSONAS

▶ SOCIOS LOCALES Y OTROS GRUPOS DE INTERÉS

Misión

Promovemos procesos de **desarrollo sustentable** basados en la **igualdad de género**, en la participación de la población y en la implicación de nuestro entorno para alcanzar la **justicia social** y el ejercicio de los **derechos humanos fundamentales** y la mejora de la **calidad de vida** de las personas más vulnerables.

Visión

Paz y Desarrollo apuesta por poner fin a las desigualdades, especialmente de género que ocasionan situaciones de pobreza y exclusión con las poblaciones más vulnerables, promoviendo una conciencia crítica auspiciadora de cambio.

Principios y valores

- ▶ SOLIDARIA
- ▶ INDEPENDIENTE
- ▶ ENTUSIASTA
- ▶ RESILIENTE
- ▶ IGUALITARIA
- ▶ TRANSPARENTE
- ▶ COMPROMETIDA
- ▶ DEMOCRÁTICA Y PARTICIPATIVA



Descubre lo que de verdad nos mueve.

LÍNEA DE ACCIÓN 1

Cambio climático y resiliencia desde un enfoque de género y territorial: Actores locales actuando sobre acciones globales.

LÍNEA DE ACCIÓN 2

Espacios de intercambio para la gestión del conocimiento sobre Igualdad de Género y promoción de los derechos de mujeres y niñas desde una pedagogía feminista y una visión inclusiva y global.



Proyectos
ejecutados o
en curso en
2024

Muru: mujeres rurales diversas, defensoras de la vida y la naturaleza

📍 **Ámbito nacional: Comunidad Valenciana, Comunidad de Madrid, Andalucía y Extremadura.**

126
estudiantes
participantes
101 mujeres
25 hombres

14
profesorado y titulares de
responsabilidad participantes
2 hombres
12 mujeres

Este proyecto, que reconoce la importancia de la diversidad cultural como medio para visibilizar la problemática central, promueve además encuentros y espacios de escucha activa y diálogo entre defensoras del país andino y la ciudadanía valenciana, madrileña, andaluza y extremeña.

El intercambio cultural para testimoniar la situación de vulnerabilidad de las defensoras ecuatorianas de los DDHH, colectivos y la naturaleza permite el acercamiento y el acceso de la juventud española y la ciudadanía en general a fuentes de primera mano, garantizando su acceso a la información y permitiéndole así asumir un rol activo como agente de cambio para la transformación social.

AVANCES OBTENIDOS:

Contamos con la visita de defensoras de Derechos Humanos desde Colombia, Claudia Lily Rodríguez Neira de Fundación Halu y desde Bolivia, contamos con Patricia Bustamante, del Centro de Capacitación y Servicio para la Mujer (CECASEM) que participaron tanto en visitas institucionales como en acciones de sensibilización ya fuera a la sociedad en general o en los centros educativos participantes. Se han trabajado en 5 centros educativos de todo el territorio español, y se ha realizado una exposición fotográfica con defensoras de la naturaleza en Ecuador donde además se han recogido sus historias de vida. Como complemento a esta campaña se ha realizado un vídeo-documental con participación de dos defensoras desde Ecuador.

**VISITA
LA EXPOSICIÓN
FOTOGRAFICA** ▶



COSTE TOTAL: 7.963€
IMPORTE SUBVENCIONADO: 7.963€
CUANTÍA EJECUTADA EN 2024: 1.700€



Financia:



Promoviendo el voluntariado social

📍 **Ámbito nacional: Comunidad Valenciana, Comunidad de Madrid, Andalucía y Extremadura.**

 **30**
organizaciones
contactadas

 **40**
personas voluntarias
contactadas

 **13**
episodios realizados
hasta la fecha

 **+230**
interacciones en
redes sociales

 **+ 4500**
reproducciones
en Ivoox y redes
sociales

Promoviendo el Voluntariado Social es un proyecto que pone en valor la importante labor de las personas voluntarias y las organizaciones sociales de Andalucía. A través de podcasts, visibilizamos las historias y experiencias de quienes dedican su tiempo a mejorar su comunidad, mostrando tanto sus logros como las necesidades de apoyo en sus programas. Enfocado especialmente en Córdoba, Málaga, Granada, Valencia y Madrid, este proyecto busca inspirar a más personas a unirse al voluntariado, fortaleciendo el tejido social. Además, conecta asociaciones y voluntarios para fomentar la colaboración y el crecimiento mutuo, promoviendo una acción solidaria que beneficia a toda la sociedad. ¡Escucha sus voces y sé parte del cambio!.

AVANCES OBTENIDOS:

Gracias al proyecto **Promoviendo el Voluntariado Social**, hemos dado voz a asociaciones y organizaciones sociales de las Comunidades Autónomas donde tenemos más presencia, destacando el impacto de su labor a través de podcasts difundidos en toda la región. Estas historias han llegado a cientos de personas, inspirando a nuevas voluntarias y voluntarios a unirse a diferentes iniciativas solidarias. Además, hemos fortalecido la colaboración entre organizaciones, conectándolas con recursos humanos y visibilizando sus necesidades. Se ha impulsado la participación ciudadana, promoviendo una red solidaria más fuerte y diversa. Cada testimonio compartido demuestra que el voluntariado transforma vidas y comunidades, fomentando una sociedad más justa y solidaria.



COSTE TOTAL: 8.600€
IMPORTE SUBVENCIONADO: 8.600€
CUANTÍA EJECUTADA EN 2024: 8.600€



ESCUCHA
LOS EPISODIOS
DEL PODCAST



Financia:



Educando en igualdad: prácticas coeducativas para trabajar el ODS 5 en las aulas



Comunitat Valenciana, España.

425
jóvenes y
adultos
universitarios

325
mujeres
atendidas

El programa buscó promover la igualdad de género en la comunidad educativa valenciana, alineado con los ODS y la Agenda 2030. Se dirigió a estudiantes de los másteres de Psicopedagogía, Educación Secundaria y Género de la Universidad Jaume I de Castellón, quienes adquirieron herramientas y metodologías coeducativas para su futura práctica profesional. Además, el proyecto se implementó en 2 centros de Educación Primaria y 3 centros de Educación Secundaria en la provincia de Valencia, donde se sensibilizó tanto al profesorado como al alumnado sobre la importancia de la igualdad de género. A través de diversas actividades formativas y acciones de sensibilización, el programa contribuyó a la construcción de una ciudadanía más inclusiva y comprometida con la igualdad.

AVANCES OBTENIDOS:

1. El proyecto alcanzó a 750 estudiantes, incluyendo 325 de primaria y secundaria, y 425 universitarios, promoviendo la igualdad de género como parte del ODS 5.
2. Más de 250 estudiantes de primaria y secundaria, y 350 universitarios adquirieron herramientas para integrar la igualdad de género en sus prácticas educativas.
3. Más de 200 estudiantes de los másteres de Psicopedagogía, Educación Secundaria y Género mostraron interés en aplicar prácticas coeducativas en su futuro profesional.
4. Más de 300 estudiantes de primaria destacaron la importancia de la igualdad, mientras que cerca de 90 docentes reportaron un aumento en su motivación para aplicar estas prácticas.
5. Se desarrollaron 30 proyectos prácticos con enfoque de género, como unidades didácticas y proyectos de aprendizaje-servicio.

COSTE TOTAL: 105.930€
IMPORTE SUBVENCIONADO: 100.000€
CUANTÍA EJECUTADA EN 2024: 39.190€



Financia:

 **GENERALITAT
VALENCIANA**
Vicepresidencia y Conselleria de
Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda

 **cooperació
valenciana**

#Educomunicambio: cambiando nuestro mundo, transformando desde las aulas

Mar. 2023 - Mar./2024



Comunitat Valenciana, España.

29
alumnado de
Primaria del CEIP
San Blas (Albal)

56
alumnado de ESO del IES
Serra Perenxisa (Torrent)

61
alumnado de ESO del IES
Ausiàs March (Manises)

31
alumnado de Primaria
del CEIP Vicente Nicolau
Balaguer (Manises)

60
Alumnado de ESO del IES
Rodrigo Botet (Manises)

100
alumnado de ESO del IES
Pere Boil (Manises)

#Educomunicambio empoderó a la infancia y juventud de la provincia de Valencia para abordar la crisis climática, la igualdad de género y la lucha contra la pobreza desde una perspectiva crítica y comunicativa. A través de talleres educativos realizados en seis centros educativos de municipios como Manises, Albal y Torrent, el alumnado aprendió a analizar contenidos de redes sociales y medios, comprendiendo las estructuras de poder detrás de la comunicación mediática.

Los conocimientos adquiridos se materializaron en un taller de vídeo participativo, donde crearon contenidos digitales para redes sociales, reflejando su aprendizaje y compromiso con los temas abordados. Este proyecto transformó las aulas en espacios de reflexión y acción, promoviendo una ciudadanía crítica y activa.

AVANCES OBTENIDOS:

1. El alumnado desarrolló una comprensión profunda sobre prácticas digitales éticas, desinformación y justicia social, transformándose en ciudadanos digitales más responsables.
2. El alumnado adquirió habilidades para identificar y combatir contenidos digitales machistas, fortaleciendo su capacidad crítica ante los medios.
3. Se crearon 61 collages y 42 videos que reflejan el compromiso del alumnado con la igualdad de género, la sostenibilidad y la reducción de desigualdades.
4. Los contenidos digitales producidos fueron difundidos a través del hashtag #Educomunicambio, llegando a impactar a más de 1.500 personas.
5. Un grupo promotor virtual formado por 210 estudiantes se unió para combatir la desinformación en redes sociales.



COSTE TOTAL: 50.600€
IMPORTE SUBVENCIONADO: 50.000€
CUANTÍA EJECUTADA EN 2024: 10.937€



Financia:



**GENERALITAT
VALENCIANA**
Vicepresidencia y Conselleria de
Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda

**cooperació
valenciana**

META: reportalismo comunitario en defensa de los Derechos Humanos



Comunitat Valenciana, España.

20
jóvenes del Centro
Municipal de
Juventud Ciutat Vella

40
familiares de
las personas
jóvenes

02
técnicas responsables
del centro juvenil

El proyecto promovió el desarrollo de habilidades comunicativas innovadoras en jóvenes del Centro Municipal de Juventud Ciutat Vella. A través de talleres prácticos sobre comunicación transformadora, video participativo, periodismo de soluciones y producción de podcasts, se reflexionó sobre diversidad cultural, derechos humanos e igualdad de género. Las personas participantes generaron reportajes y contenidos multimedia que sensibilizaron a la comunidad sobre problemáticas globales como el cambio climático y las migraciones, destacando las voces del Sur Global. Además, se fomentó el diálogo intercultural y se contrarrestaron discursos de odio, fortaleciendo la convivencia en el barrio de Ciutat Vella.

AVANCES OBTENIDOS:

1. Las personas participantes fortalecieron su capacidad para abordar la violencia de género e impulsar la igualdad, promoviendo la participación activa y el tejido social en entornos multivulnerables.
2. Se utilizó el activismo como herramienta clave, combinando arte y activismo.
3. Se profesionalizaron los videos participativos, llevándolos a festivales de cine y derechos humanos como SocialMed y ACICOM.
4. Se generaron contenidos multimedia que sensibilizaron a la comunidad local y visibilizaron las voces del Sur Global.
5. El proyecto fortaleció la convivencia y el diálogo intercultural, contrarrestando discursos de odio.



COSTE TOTAL: 37.500€

IMPORTE SUBVENCIONADO: 4.000€

CUANTÍA EJECUTADA EN 2024: 4.000€



Cofinanciado por:

caixa popular

**COORDINADORA
VALENCIANA
ONGD**



AJUNTAMENT DE VALÈNCIA
SERVICIS SOCIALS



Centro Cívico Circular



Comunitat Valenciana, España.



20
personas
formadas

El proyecto Centro Cívico Circular (CCC) transformará un solar urbano en desuso del barrio de Torrefiel en un modelo innovador de renaturalización urbana y economía circular. Inspirado en el Espai Verd Benicalap, el CCC incluirá una huerta comunitaria, un bosque sintrópico comestible, un espacio socioeducativo y una célula de compostaje para residuos orgánicos urbanos.

Este espacio estará diseñado como un corredor verde que conectará el barrio con la huerta adyacente, actuando como un colchón verde entre la Ronda y Torrefiel. Además, el proyecto buscará captar CO2 mediante prácticas agrícolas regenerativas y acercar a la ciudadanía a los principios de la soberanía alimentaria y la economía circular, fomentando la sostenibilidad y la participación comunitaria.

AVANCES OBTENIDOS:

1. Paz y Desarrollo, en colaboración con entidades sociales y agentes educativos de Orriols y Torrefiel, se ha consolidado como un referente en igualdad de género y sostenibilidad, fortaleciendo su vínculo con el vecindario.
2. La ciudadanía fue sensibilizada en los principios de soberanía alimentaria y economía circular, fomentando su participación activa en iniciativas comunitarias que promueven un estilo de vida más sostenible.



COSTE TOTAL: 92.893€
IMPORTE SUBVENCIONADO: 90.893€
CUANTÍA EJECUTADA EN 2024: 49.747€



**AJUNTAMENT
DE VALÈNCIA**

Financia:

Missions
València 2030

Comunicambio: creando estrategias comunicativas transformadoras por los ODS



Comunitat Valenciana, España.



19
personal técnico de Paz y Desarrollo
6 hombres
13 mujeres



11
miembros del grupo de trabajo de comunicación de la CVONGD: 11 personas (10 mujeres y 1 hombre) pertenecientes a distintas ONG valencianas



05
personal técnico de organizaciones sociales del Sur Global
3 mujeres
2 hombres

Este proyecto buscó alinear la comunicación interna y externa de las ONG de Desarrollo valencianas con los objetivos de la Agenda 2030. Mediante procesos participativos, se desarrollaron herramientas y un plan de comunicación organizacional en Paz y Desarrollo, integrando principios de comunicación para la transformación social. Además, el proyecto capacitó al personal de la entidad y a otros agentes de cooperación valencianos y del Sur Global en la incorporación de estrategias comunicativas transformadoras en sus actuaciones, fomentando una comunicación más inclusiva, crítica y alineada con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Esta iniciativa fortaleció las capacidades organizacionales y promovió un cambio en las prácticas comunicativas hacia un enfoque más transformador.

AVANCES OBTENIDOS:

1. Se diseñó e implementó un Plan de Comunicación en clave transformadora para todas las áreas de Paz y Desarrollo, adaptándolo a las necesidades locales de las delegaciones externas.
2. Un grupo de trabajo liderado por dos mujeres gestionó la ejecución del plan, integrando estrategias de género y comunicación transformadora en cada contexto.
3. Se capacitó al personal, logrando que el 80% mejorara sus conocimientos en comunicación transformadora y participara activamente en la creación de planes específicos.
4. Cuatro organizaciones sociales adoptaron la metodología, y se socializó una Guía de Plan de Comunicación con 16 entidades, promoviendo su aplicación.
5. El proyecto fortaleció la igualdad de género al integrar estrategias inclusivas, fomentar la participación equitativa y empoderar a comunidades y organizaciones.

COSTE TOTAL: 20.000€
IMPORTE SUBVENCIONADO: 20.000€
CUANTÍA EJECUTADA EN 2024: 19.109€



Financia:



GENERALITAT VALENCIANA
Vicepresidencia y Conselleria de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda



Promoviendo los derechos de la infancia y su participación e inclusión social como sujetos de derechos en Manises y Valencia Fase II



Comunitat Valenciana, España.



73
niñas, niños y
adolescentes



31
docentes
participatnes

El programa se desarrolló en Manises y Valencia (Orriols y Campanar) con el objetivo de sensibilizar sobre los derechos de los niños, niñas y adolescentes (NNA) y prevenir la violencia sexual y de género. A través de talleres educativos, se capacitó a los NNA en el reconocimiento de sus derechos y en las rutas de denuncia, utilizando cuentos gráficos y dinámicas creativas. También se formó a docentes para mejorar su capacidad de identificar y abordar casos de violencia, proporcionándoles una guía práctica como herramienta de referencia. Los participantes plasmaron sus aprendizajes en murales artísticos. Además, las redes sociales difundieron el mensaje, generando conciencia y promoviendo la protección de la infancia.

AVANCES OBTENIDOS:

1. Más de 70 NNA de tres centros educativos fortalecieron su conocimiento sobre derechos infantiles y prevención de la violencia mediante talleres lúdicos y creativos.
2. Se formó a más de 30 docentes y se desarrolló la guía "Derechos y acciones contra la violencia sexual y de género en NNA: Guía de referencia rápida para docentes", como recurso práctico para abordar estas problemáticas.
3. Los murales creados por los NNA quedaron expuestos en los centros educativos, visibilizando la importancia de sus derechos y su protección frente a la violencia.
4. Las publicaciones en redes sociales ampliaron el alcance del proyecto, generando conciencia y promoviendo la prevención de la violencia en NNA a nivel comunitario.



COSTE TOTAL: 2.510€
IMPORTE SUBVENCIONADO: 2.510€
CUANTÍA EJECUTADA EN 2024: 2.510€



Financia:



POR SOLIDARIDAD
 OTROS FINES DE INTERÉS SOCIAL

El club de activismo: Rojas son mis reglas FASE II



Comunitat Valenciana, España.



15
mujeres
participantes

El programa se desarrolló en el barrio de Orriols, Valencia, combinando educación menstrual y activismo para visibilizar y dignificar la menstruación desde perspectivas educativas, sociales y artísticas. Los talleres abordaron aspectos como los procesos fisiológicos, emocionales y energéticos del ciclo menstrual, desmontando mitos y reflexionando sobre el impacto del patriarcado, el capitalismo y la pobreza menstrual.

Además, se promovieron alternativas sostenibles como copas y bragas menstruales. El activismo tomó protagonismo con talleres de pintura y arcilla polimérica, donde las participantes plasmaron sus aprendizajes, utilizando el arte como una herramienta transformadora para sensibilizar sobre la importancia de dignificar y visibilizar la menstruación, fomentando una ciudadanía más inclusiva y consciente.

AVANCES OBTENIDOS:

1. 15 mujeres del barrio de Orriols participaron activamente en el proyecto, incrementando sus conocimientos sobre el ciclo menstrual y mostrando interés en aplicar lo aprendido a través del activismo.
2. Se promovió el intercambio de experiencias con tres entidades locales del sector, enriqueciendo el aprendizaje y fortaleciendo las redes comunitarias.
3. Las participantes crearon obras artísticas, como pinturas y figuras de arcilla, que visibilizaron la menstruación desde una perspectiva estética y transformadora.
4. Los resultados artísticos fueron difundidos en una exposición donde las participantes explicaron el significado de sus obras y recitaron poemas sobre sus experiencias personales y reflexiones acerca del ciclo menstrual.
5. El proyecto fortaleció la inclusión, la educación y el empoderamiento en torno a la salud menstrual y su dignificación.

COSTE TOTAL: 2.733€

IMPORTE SUBVENCIONADO: 2.733€

CUANTÍA EJECUTADA EN 2024: 2.733€



Financia:



POR SOLIDARIDAD
OTROS FINES DE INTERÉS SOCIAL



Actividades de
Educación para la
Ciudadanía Global
2024

Educando en igualdad: prácticas coeducativas para trabajar el ODS 5 en las aulas

ACTIVIDAD:

Encuentro por la coeducación en Elche.

OBJETIVO:

- Organizar un encuentro abierto a la comunidad educativa de Elche para promover la coeducación, la educación no sexista y las masculinidades responsables.

PÚBLICO OBJETIVO:

Comunidad educativa de Elche (profesorado, estudiantes y profesionales interesados en el ámbito educativo).

METODOLOGÍA:

La actividad consistió en un encuentro presencial que tuvo lugar en el edificio La Galia de la Universidad Miguel Hernández de Elche, donde se realizaron conferencias de ponentes especialistas en coeducación. Durante el evento, se repartieron folletos informativos y códigos QR para acceder a la programación didáctica generada durante la primera fase del programa, facilitando así el acceso al contenido online.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Las personas participantes comprendieron la importancia de la coeducación para fomentar la igualdad de género en las aulas.
- Aprendieron estrategias para integrar la coeducación y cuestionar los estereotipos de género en el ámbito escolar.
- Los ponentes proporcionaron enfoques prácticos sobre cómo trabajar las masculinidades responsables en la educación.
- Se generó una reflexión sobre cómo adaptar los contenidos educativos para ser más inclusivos y no sexistas.
- Las personas asistentes se llevaron recursos que facilitaron la implementación de estos enfoques en su práctica educativa diaria.



Financia:



Vicepresidencia y Conselleria de
Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda



Educando en igualdad: prácticas coeducativas para trabajar el ODS 5 en las aulas.

ACTIVIDAD:

El mural de los cuidados.

OBJETIVOS:

- Sensibilizar sobre la desigualdad en la división sexual del trabajo.
- Reflexionar sobre la distribución injusta de las tareas del hogar entre hombres y mujeres.

PÚBLICO OBJETIVO:

Alumnado de 5º y 6º de primaria, padres, madres y tutores, así como representantes del Ayuntamiento de Albal y de la Mesa de Entidades de Manises que trabajan por la Infancia.

METODOLOGÍA:

La actividad se desarrolló en dos sesiones. En la primera, con el alumnado de primaria, se inició con una reflexión sobre la distribución de las tareas del hogar en sus casas, seguida de una actividad práctica en la que los estudiantes realizaron dibujos que se pegaron en un cartel para formar el "Mural de los Cuidados". Al final, se realizaron entrevistas a los alumnos para conocer su opinión sobre el taller. En la segunda sesión, con las familias y representantes de entidades sociales locales, se analizó la participación de los niños en las tareas del hogar y se interpretó el mural. Se recogieron sus opiniones para sacar conclusiones sobre cómo reducir la desigualdad en la división sexual del trabajo en el hogar..

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Concienciación de las y los participantes sobre la injusta división sexual del trabajo doméstico.
- Expresión de diferentes realidades a través de actividades plásticas.
- Reflexión sobre el papel en el hogar respecto a la colaboración doméstica y la influencia del género.
- Propuestas e intenciones de cambio para lograr una división de tareas igualitaria.
- Creación de vínculos entre los centros educativos y las entidades participantes.
- Refuerzo del trabajo con las familias, esencial para el desarrollo de los niños y adolescentes.



Financia:



**GENERALITAT
VALENCIANA**
Vicepresidencia y Conselleria de
Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda



**cooperació
valenciana**

Educando en igualdad: prácticas coeducativas para trabajar el ODS 5 en las aulas

ACTIVIDAD:

Paseos críticos con perspectiva de género.

OBJETIVOS:

- Concienciar al alumnado de secundaria sobre la necesidad de espacios públicos diversos ajustados a las necesidades reales de la población.
- Mostrar y conectar con la desigualdad desde la perspectiva de género, anti-capacitista y anti-edadista.

PÚBLICO OBJETIVO:

Alumnado de 1º, 3º y 4º de ESO, padres, madres y tutores de los estudiantes, así como representantes de entidades sociales locales y técnicas de igualdad de Manises y Torrent.

METODOLOGÍA:

La actividad se dividió en dos partes. En la primera, el alumnado participó en un paseo por el espacio público, analizando los conflictos y oportunidades desde una perspectiva de género, diversidad de edad, cultura y capacidades, con la participación de familias y representantes de entidades sociales locales. En la segunda parte, se realizó un taller en el aula, donde los participantes trabajaron en grupos para proponer ideas y soluciones para mejorar el espacio urbano, enfocándose en hacerlo más inclusivo y accesible para todos.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Activación de una mirada crítica en el alumnado para identificar factores que afectan de manera diferente a hombres, mujeres, adolescentes, adultos y personas con diversas capacidades en el uso de la ciudad.
- Valoración de los pros y contras del espacio público explorado.
- Conciencia sobre cómo el diseño urbano puede provocar desigualdad y discriminación.
- Reconocimiento de la falta de diseños accesibles y adaptados a diversas capacidades físicas y cognitivas.
- Puesta en valor de las actividades de cuidados y las dificultades de movilidad para personas con sillas de ruedas, acompañantes de personas mayores y quienes llevan carritos de bebé.
- Reconocimiento de la diferente percepción de inseguridad basada en género y etnia.
- Creación de vínculos entre centros educativos y entidades participantes.
- Refuerzo del trabajo con las familias, esencial para el desarrollo de los niños y adolescentes.



Financia:



**GENERALITAT
VALENCIANA**
Vicepresidència i Conselleria de
Serveis Socials, Igualtat i Vivenda



**cooperació
valenciana**

Centro Cívico Circular

ACTIVIDAD:

Gestión de huertos urbanos de autoconsumo.

OBJETIVO:

- Impartir una formación práctica y teórica sobre la gestión de huertos urbanos de autoconsumo, promoviendo la autosuficiencia, el respeto al medio ambiente y el uso de técnicas ecológicas.

PÚBLICO OBJETIVO:

Niños, jóvenes y adultos de las entidades sociales de Orriols y Torrefiel.

METODOLOGÍA:

La formación combinó teoría y práctica, con énfasis en la participación activa de las y los asistentes. Se utilizaron metodologías activas para facilitar el aprendizaje de técnicas de cultivo ecológico, diseño de huertos urbanos y manejo de plagas naturales.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Las personas participantes adquirieron habilidades para cultivar huertos en espacios pequeños, utilizando técnicas ecológicas y sostenibles.
- Aprendieron a gestionar plagas de manera natural y a planificar los cultivos mediante calendarios de siembra.
- Se promovió la autosuficiencia y el respeto por el medio ambiente entre las entidades sociales participantes.
- La formación se llevó a cabo de manera participativa, permitiendo que los participantes aplicaran directamente los conocimientos adquiridos.



Financia:



**AJUNTAMENT
DE VALÈNCIA**

Sostenibilidad de la vida: Fortalecimiento de la cadena de valor solidaria del cereal, como alternativa para la reactivación económica y garantía de la seguridad alimentaria de las familias indígenas del Ayllu Yura, Potosí

ACTIVIDAD:

Laboratorio de Podcast: Soberanía alimentaria y sostenibilidad de la vida.

OBJETIVO:

- Sensibilizar sobre la soberanía alimentaria, la sostenibilidad y el cambio climático mediante un podcast que conecta las realidades locales de Valencia con las comunidades indígenas de Bolivia.

PÚBLICO OBJETIVO:

Jóvenes del Espai Jove Alboraià que participaron en la Escuela de Verano 2024.

METODOLOGÍA:

La actividad se desarrolló a través de un proceso participativo en varias sesiones. En la primera, las y los jóvenes abordaron temas clave como la relación entre alimentación y salud, el cambio climático y la soberanía alimentaria. En las siguientes sesiones, trabajaron en el contenido del podcast, identificando mensajes clave y aportando sus reflexiones sobre los temas tratados. En la última sesión, grabaron sus voces y puntos de vista para compartirlos en el podcast.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Los y las jóvenes del Espai Jove Alboraià adquirieron una comprensión profunda sobre la relación entre la alimentación, la salud y el cambio climático, así como la importancia de apoyar sistemas de producción sostenible.
- Los participantes fueron agentes activos en la creación del podcast, reflexionando sobre cómo sus acciones cotidianas pueden impactar en desafíos globales.
- El podcast, "Voces sostenibles: De Valencia a Bolivia", refleja testimonios de las familias del Ayllu Yura y las reflexiones de los jóvenes valencianos, promoviendo el compromiso con un futuro más sostenible y justo.
- A través de este proyecto, los jóvenes se convirtieron en comunicadores de cambio social, compartiendo sus aprendizajes y compromisos con la comunidad.



Financia:





Actividades de
Sensibilización
2024

ACTIVIDAD:

Jornada participativa "Infància sense guerres"

OBJETIVO:

- Fomentar la creatividad y la reflexión sobre el impacto de los juguetes bélicos en los niños y niñas, promoviendo alternativas lúdicas no bélicas y sensibilizando sobre la importancia de erradicar el uso de niños y niñas en conflictos bélicos.

PÚBLICO OBJETIVO:

Familias, especialmente niños y niñas de la localidad de Manises.

METODOLOGÍA:

Durante la jornada, Paz y Desarrollo facilitó un taller de dibujo y pintura, en el que se invitó a las y los niños a crear obras que promovieran la paz y la convivencia. Además, colaboramos en la organización de los talleres, que incluyeron actividades como la creación de juguetes con materiales reciclados, y el grafiti en directo realizado por las personas participantes. Todos los talleres estaban abiertos al público y a las familias, favoreciendo la interacción y el aprendizaje de valores de paz.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Participación activa de niños y niñas en la jornada, con la creación de dibujos y pinturas que reflejaban temas de paz y no violencia.
- Colaboración exitosa con las entidades locales en la organización de los talleres.
- Incremento del compromiso de la comunidad en actividades de sensibilización sobre el impacto de los conflictos bélicos en la infancia.
- La creación de una exposición con el material artístico realizado, destacando el mensaje de paz y la erradicación del uso de niños en conflictos bélicos.



ACTIVIDAD:**COMBOI JUST**
Día Mundial del Comercio Justo y las Economías Transformadoras**OBJETIVO:**

- Sensibilizar y educar a la ciudadanía sobre el comercio justo, el consumo responsable y las economías transformadoras.

PÚBLICO OBJETIVO:

Abierto al público en general.

METODOLOGÍA:

En el marco de la celebración del Día Mundial del Comercio Justo, Paz y Desarrollo participó en la feria organizada por la Coordinadora Valenciana de ONGDs, donde se presentó un stand interactivo centrado en el Comercio Justo y las Economías Transformadoras. A través del juego memory, se presentó una selección de productos cultivados y cosechados en los países donde PyD trabaja en cooperación, sensibilizando sobre la importancia del comercio justo y el consumo responsable de manera divertida y participativa. Además de la dinámica del memory, se ofrecieron premios a los ganadores (bolsas y camisetas), y se aprovechó el momento para explicar los proyectos de cooperación de PyD tanto en España como en otros países.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Participación activa de público diverso, incluyendo familias y personas interesadas en el comercio justo.
- Incremento del conocimiento sobre los productos de comercio justo y los proyectos de cooperación de PyD.
- Promoción de valores como la solidaridad y el consumo responsable.



ACTIVIDAD:

Exposición "El poder de la voz"

OBJETIVOS:

- Difundir el podcast "El Poder de la Voz" para visibilizar las experiencias y desafíos de las personas migrantes en España.
- Sensibilizar sobre desigualdades y discriminaciones que enfrentan las comunidades migrantes, promoviendo el diálogo intercultural y la convivencia.

PÚBLICO OBJETIVO:

Vecinos y vecinas del barrio Orriols, participantes de la Semana Intercultural, entidades sociales y personas interesadas en temas de migración y derechos humanos.

METODOLOGÍA:

La exposición presentó materiales visuales impresos con información sobre el podcast y sus episodios, incluyendo ilustraciones y códigos QR para facilitar la interacción del público con el contenido digital. Como parte de la Semana Intercultural, se promovió la difusión del podcast como una herramienta de sensibilización, fomentando la participación y el diálogo sobre las experiencias migratorias.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Se exhibió la exposición en un espacio cedido por PAI en el barrio de Orriols, dentro de la Semana Intercultural.
- Se dio a conocer el podcast y sus episodios a través de materiales gráficos con códigos QR, facilitando su acceso al público.
- Se fomentó la reflexión sobre temas como la homologación profesional, la discriminación laboral y la criminalización de personas migrantes.
- Se fortaleció la participación de Paz y Desarrollo en la Mesa de Entidades de Orriols.



ACTIVIDAD:

Tejiendo puentes. Un tardeo por la igualdad y la cooperación

OBJETIVOS:

- Visibilizar y reconocer el trabajo cooperativo entre instituciones, voluntariado y beneficiarios en la promoción de la igualdad y la cooperación.
- Compartir experiencias y resultados de los proyectos “Educando en Igualdad” y “META” para fomentar el compromiso con la coeducación y la ciudadanía global.

PÚBLICO OBJETIVO:

Representantes de organizaciones e instituciones, voluntariado y beneficiarios de los proyectos de Paz y Desarrollo.

METODOLOGÍA:

Evento presencial con presentaciones y testimonios de experiencias. Se combinó la exposición de logros con el reconocimiento a entidades y personas clave en la promoción de la igualdad y la cooperación.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Se fortaleció la colaboración entre entidades, reconociendo su esfuerzo en la promoción de la igualdad y la cooperación.
- Los asistentes conocieron de primera mano la experiencia de Angélica Tercero, reportera comunitaria del programa “MURU”.
- Se socializaron los logros de los proyectos “Educando en Igualdad” y “META”, generando reflexiones sobre su impacto.
- Se creó un espacio de diálogo y reconocimiento para voluntarios, instituciones y beneficiarios.



Colaboran:



ACTIVIDAD:

Expo "Muru": Mujeres rurales diversas, defensoras de la vida y la naturaleza

PROYECTO:

Mujeres rurales diversas, defensoras de la vida y la naturaleza

OBJETIVO:

- Sensibilizar sobre la realidad de las mujeres rurales en Ecuador y su lucha por los derechos y la erradicación de la violencia de género mediante una exposición y el testimonio de Angélica Tercero.

PÚBLICO OBJETIVO:

Abierto al público en general.

METODOLOGÍA:

Se realizó una presentación guiada de la exposición, explicando el contenido y el contexto del programa MURU. La actividad contó con la participación especial de Angélica Tercero, reportera comunitaria del programa, quien compartió de primera mano su experiencia y la realidad de las mujeres rurales en Ecuador. El evento fomentó la interacción con el público y la reflexión sobre la lucha por la igualdad y la erradicación de la violencia de género.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Se logró sensibilizar al público sobre la lucha de las mujeres rurales en Ecuador y su papel en la defensa del medio ambiente.
- La participación de Angélica Tercero brindó una experiencia enriquecedora y permitió profundizar en los retos que enfrentan estas mujeres.
- La actividad permitió visibilizar la importancia de la igualdad de género y la sostenibilidad desde una perspectiva global.



Financia:

Colabora:



ACTIVIDAD:

Celebración del Día de la ONU

OBJETIVOS:

- Empoderar a la juventud como agentes de cambio positivo en la era digital.
- Sensibilizar sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y promover la cooperación internacional.
- Mostrar las iniciativas de cooperación internacional y educación para el desarrollo de Paz y Desarrollo a través de la Feria Humanitaria.

PÚBLICO OBJETIVO:

Abierto al público en general, con un enfoque en la juventud, estudiantes de secundaria y universitarios.

METODOLOGÍA:

La participación se realizó a través de un stand interactivo que presentó información y actividades relacionadas con los ODS y la cooperación internacional. Utilizamos dinámicas como el juego del memory, exhibimos la exposición "El poder de la voz", y mostramos materiales educativos sobre coeducación y el trabajo de Paz y Desarrollo en distintos países. Se fomentó la interacción y el aprendizaje mediante la colaboración y el intercambio con otras organizaciones presentes en el evento.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Se sensibilizó a los asistentes sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la importancia de la cooperación internacional.
- El stand permitió a los jóvenes conocer de manera dinámica y educativa los proyectos de Paz y Desarrollo.
- Hubo una mayor visibilidad de la exposición "El poder de la voz" y de otros recursos educativos.
- Se promovió el intercambio de conocimientos y la colaboración con otras organizaciones participantes.



ACTIVIDAD:

Expo "La vida en el centro: el liderazgo femenino en Senegal"

PROYECTO:

Empoderamiento y acceso de las mujeres rurales a sus derechos en el marco de la reactivación productiva agroforestal para impulsar un modelo de desarrollo más sostenible e inclusivo en el Departamento de Bignona.

OBJETIVO:

- Sensibilizar sobre el empoderamiento de las mujeres en Senegal, destacando su rol en la transformación de sus comunidades y el impulso de un modelo de desarrollo más sostenible e inclusivo.

PÚBLICO OBJETIVO:

Abierto al público en general.

METODOLOGÍA:

Se utilizó una combinación de proyecciones documentales y exposiciones fotográficas interactivas, facilitando la discusión y reflexión en torno al liderazgo de las mujeres y los retos de la migración. Las presentaciones estuvieron acompañadas por intervenciones de las organizaciones participantes, que ofrecieron contexto sobre su trabajo en Senegal y su enfoque de género en la cooperación.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Mayor sensibilización sobre el papel de las mujeres en el liderazgo y desarrollo comunitario en Senegal.
- Refuerzo de la colaboración entre diversas organizaciones locales e internacionales que promueven la igualdad de género y la inclusión.
- Participación activa de la comunidad local en el evento, con un enfoque en la reflexión sobre temas de migración y derechos humanos.



Actividad desarrollada en colaboración con **El Centre Cultural Alqueria Albors**

Financia:



Socio Local:



En colaboración con:



ACTIVIDAD:**Fira jove de Nadal 2024****OBJETIVO:**

- Fomentar el sentido de solidaridad, apoyando la iniciativa de enviar mensajes de apoyo a los municipios afectados por la DANA.
- Sensibilizar a los jóvenes sobre las actividades de cooperación internacional y los proyectos que Paz y Desarrollo lleva a cabo tanto en España como fuera del país.

PÚBLICO OBJETIVO:

Abierto al público en general.

METODOLOGÍA:

Paz y Desarrollo organizó un stand interactivo, donde se presentó información sobre los proyectos de cooperación que llevamos a cabo en distintas partes del mundo. Para atraer a los asistentes y fomentar la participación activa, implementamos el juego de memory. Los participantes tenían que emparejar productos alimenticios de diferentes países con los que trabajamos en proyectos de cooperación. Al final del juego, los ganadores recibieron premios como bolsas y camisetas. Además, repartimos materiales impresos que explicaban nuestras actividades y proyectos, y facilitamos la interacción con el público para promover la sensibilización.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Enfoque solidario con la iniciativa de enviar mensajes de apoyo a los municipios afectados por la DANA, generando un sentido de comunidad y solidaridad entre los participantes.
- Gran participación de la ciudadanía que se acercó a conocer más sobre nuestros proyectos mediante el juego de memory y la interacción con nuestro equipo.
- Aumento de la visibilidad de Paz y Desarrollo entre los asistentes, especialmente en la comunidad juvenil de Alboraya.



Voluntariado en Paz & Desarrollo

En Paz y Desarrollo concebimos el **voluntariado** como un ejercicio de **participación ciudadana**, impulsado por la **solidaridad**, que se materializa en la consecución de una **ciudadanía responsable** y **crítica** de su entorno, capaz de generar **cambios de consciencia** de lo **local** a lo **global**.

Áreas de Voluntariado

VOLUNTARIADO "A(R)TIVISTA":
Arte y activismo

VOLUNTARIADO "EL PODER DE TU VOZ":
Comunicación transformadora

VOLUNTARIADO "CO-RESPONSABLES":
Acción local y Educación transformadora

VOLUNTARIADO "COOP-ERRANTES":
Cooperación internacional

VOLUNTARIADO "AdministrAXión":
Administrativo y gestión

Desde 2024, tendremos disponible una nueva modalidad: **"Voluntariado Digital"**, ya que podemos ser agentes de cambio desde nuestro hogar y usando nuestro móvil, además que también puedes conectar con toda nuestra red de voluntarios en reuniones virtuales y unirte a actividades presenciales en tu ciudad.



¿Te interesa esta propuesta? Escríbenos a través de redes sociales, menciona "quiero ser voluntario/a digital" y forma parte de nuestra comunidad "La generación del Cambio".

Personas Voluntarias destacadas



Adrián González Artes

Locutor y presentador de radio



Laura Garzón Osorio

Internacionalista con Master en Estudios de Paz, Conflicto y Desarrollo, experiencia en el área administrativa, financiera y logística en proyectos



Ángel Espejo López

Profesional en Administración de Empresas con Master en contabilidad, auditoría y control de gestión; con experiencia en auditoría interna y contabilidad en el sector público, construcción y socio sanitario



Alejandra Barroeta Romero

Internacionalista, trabajando como auxiliar administrativo y project manager con enfoque en optimización de procesos y mejora en la gestión de servicios



Zenaida Cadena Llanos

Abogada, especialista en Derecho Administrativo y Gerencia Social, con más de ocho años de experiencia en la gestión jurídica, políticas públicas y supervisión de convenios y contratos en entidades públicas en Colombia. Actualmente, cursando el Máster en Derechos Humanos, Paz y Desarrollo Sostenible en la Universidad de Valencia



Entidades financiadoras



Alianzas estratégicas



Entidades colaboradoras

SOSTRE



Unió Europea

Fons Social Europeu
L'FSE inverteix en el teu futur



Comenius
Centre educatiu



IES SERRA
PERENXISA





✉ valencia@pazydesarrollo.org

☎ +34 605 32 00 00

📘 @pazydesarrolloongd

📷 @pazydesarrollo

🗨 @pazydesarrollo

📺 /PazyDesarrolloONGD

🌐 pazydesarrollo.org

